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�　陸上自衛隊留萌駐屯地新年交礼会の案内が

届いております。

�　留萌ライオンズクラブよりクリスマスパー

ティの案内が届いております。

�　留萌青年会議所より新春の集いの案内が届

いております。

１）先週の年忘れ家族会会員の皆様ご苦労様で

した。企画運営を担当しました親睦委員会の

皆様大変ありがとうございました。

２）砂川ＲＣより１月の例会案内が届いており

ます。

３）ロータリーの友１２月号が届いております。

本日皆様に配付いたします。

ゲスト

　　野村證券旭川支店　支店長　矢野公司様

�������　　　　　　　　森（幹）委員長

　１０月の米山月間、１１月のロータリー財団月間

で会員皆様のご協力をいただき、誠にありがと

うございました。ロータリー財団に付きまして

は１ドルのロータリーレートが皆様からお預か

りした時より下がりましたので、差額が発生し

てしまいました。理事会でその差額はニコニコ

ＢＯＸに入れる事と決定しましたのでお知らせ

致します。ご寄付ありがとうございました。
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�������　　　　　　　　　澤田委員長

「四つのテスト」パート２
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１．ロータリーの文献の日本語訳は、戦前ロー

タリーの日本化の手段として既に問題となっ

ており、戦後は、またロータリーの普及のた

め、強く要請されていた。しかし、ＲＩでは

「ロータリーの文献の、英語以外の国語への

翻訳、印刷は、すべてＲＩの事務総長の直接

の監督下におかれるべきこと、ならびに、各

クラブが独自に翻訳、修正することを奨める

ものではなく、ロータリーの文献の配布も、

ＲＩ理事会の承認を要する」と定められ、さ

らに日本語への翻訳については「定款、細則

から諸パンフレットや手続要覧に至るまで、

すべてのロータリーの文献の邦訳の決定権は

手島知氏に委譲する」と指定されていた。邦

訳の決定権を委譲された手島知氏は、戦後全

国１区制の日本で最初のガバナーを務め、ま

た日本から初めてＲＩの理事となられた方で

す。

２．こうした動きを受けて、手島氏は「Ｔｈｅ Ｆ

ｏｕｒ－Ｗａｙ Ｔｅｓｔ」の日本語訳については、

１９５２年（昭和２９年）に「簡素で分り易いもの、

疑問体のもの、反語を避けて誓言的でないも

の、ロータリアン以外の人々特に若い人にも

難解でないもの」との条件の下に、全国のク

ラブに日本語訳の応募を働きかけられた結果、

当の手島氏の試案も含め７０数件の応募が寄せ

られた。

３．こうして応募された「Ｔｈｅ Ｆｏｕｒ－Ｗａｙ Ｔ

ｅｓｔ」の邦訳案については、前記のＲＩの指導

方針からその邦訳を一定にする必要が生じた。

　そこで、全国から集まった邦訳案を先ず６０

地区、６１地区（１９５２年から全国２区制）の５０

周年記念委員会の委員で選考し、その上で最

後に手島氏に最後の決定を頂いた結果、本田

親男氏（東京クラブ所属、毎日新聞社の社長

＝最高顧問）の応募訳が［当選原案］として

採択されたが、表題については、他の応募案

の中で１番多い用語である、「四つのテスト」

を手島氏が選ばれて現在の［標準邦訳］と

なったと「ガバナー月信」はじめ「ロータリー

５０年史、６０周年史」は伝えている。

４．このように、「Ｔｈｅ Ｆｏｕｒ－Ｗａｙ Ｔｅｓｔ」の

定訳は、ＲＩ本部の作でもないし、日本支局

の翻訳担当委員によるものでもなく、当時の

日本全国のロータリアンの、応募作品の中か

ら［標準邦訳］が定められたところに特徴が

ある。
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　言行はこれに照らしてから

　１．真実かどうか？

　２．みんなに公平か？

　３．好意と友情を深めるか？

　４．みんなのためになるかどうか？

＝参照文献＝
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・・東京ロータリークラブ（本田親男会員の案）

�四つの自省－言行はこれに照らして－

　１．真実か、どうか

　２．みんなに公平か

　３．善意と友愛を深めるか

　４．みんなのためになるかどうか

・・東京北ロータリークラブ

　　　（懸賞１等　乾　精末会員の案）

�事に当たりて先ず問はむ

　それが真実で正しいか

　公明正大明朗に

　好意と友誼を増進し

　凡ての者を益するか

手島試案「１９５０年６月５日付けのガバナーズレ

ターに発表されたもの」

�四つのテスト

　１．真実か、嘘はないか？

　２．当事者の誰にも公正か、誰かに不公平で

はないか？

　３．好意と友情を増すか、敵意と増悪を招か
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ないか？

　４．当事者全部のためになるか、誰かの不利

にはならないか？

・・門司ロータリークラブ

　「会員を通じ、学校、駅、病院、工場に寄贈

したポスターに記載したもの」

奉仕をモットーとする皆様に、次のことを実行

する様におすすめします。

　１．嘘を云わず真実であるように

　２．誰でも公正で不公平のないように

　３．人に対し好意と友情を増すようにつとめ、

決して敵意と増悪を招かないように

　４．全体の為になるように働き、誰人の不利

にもならないように

・・室蘭ロータリークラブ

�四つのテスト

　１．これは真実でしょうか

　２．これはみんなに公正でしょうか

　３．これは好意と友情を深めるものでしょう

か

　４．これはみんなのためになるものでしょう

か

・・新年夜間例会の会場が変更になり、会員皆様

にご迷惑をお掛け致しました

　親睦活動委員会

・・ロータリー財団からの為替差益をボックスし

ます　 　社会奉仕委員会

・・米山奨学金とロータリー財団へのご協力あり

がとうございました　森（幹）国際奉仕委員長

・・会報にたくさん写真が載りました　山本幹事

・・年忘れ家族会で孫がお世話になりました

　　武井会員

・・良いことがありました　　　 　吉田会員

・・会報に写真載りました　年忘れ家族会写真い

ただきました　 　二ノ宮会員

・・少し良いことがありました　 　齋藤会員

・・年忘れ家族会よい事がありました　中川会員

・・クリスマスプレゼントいただきました

　　西田会員

・・みかんいただきました　 　久木会員

・・写真いただきました　　　　平井、河部会員

・・河部会員よりＤＶＤいただきました

　　行徳会員

・・うちの息子にはまだ嫁がきません　　奥会員

・・麻雀大会１位になりました　 　中川会員

・・麻雀大会２位　 　関野会長

・・年忘れ家族会ロータリーソング勝手に変更し

ました　 　吉田会員

　前　回　　５７７，０００円

　今　回　　 ４０，０００円

　累　計　　６１７，０００円
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　　　　　　　　　　野村證券旭川支店

　支店長　矢野　公司 様

　本日留萌ロータリークラブの例会にお呼び頂

き誠にありがとうございます。わたしは、旭川

ロータリークラブの会員でもあります。本日皆

様にテレビのコマーシャルでもやっている、株

券の電子化についてお話をさせて頂きます。

　株券の電子化の意義は証券決済制度改革、会

社法制度改革における大きなマイルストーンで

証券決済制度改革によって、全ての上場株式の

電子化（ペーパーレス化）が実現されます。こ

のメリットは、発行会社にとって、印刷コスト、

印紙税負担等、各種コストの削減が見込まれ、

株主管理の一元化、省力化が図れます。また、

投資家にとって、株券の紛失や盗難の心配がな
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くなり、名義書換の手間がいらなくなります。

会社名や売買単位の変更に際しての、株券交換

の煩わしさがなくなります。当然金融機関では

バックオフィス事務（株券の保管、輸送等）の

コストが削減されます。また投資家、その他市

場全体にとっても、決済に係る負担が軽減され、

株式分割・合併、株式交換などにおける事務手

続きが簡略化されます。

　株券電子化のポイントは、上場会社は一斉に

株券の電子化を義務付けられます。実務界では

２００９年１月から株券の電子化が実施目標となっ

ています。株式等の取引に係る決済の合理化を

図るための社債等の振替に関する法律等の一部

を改正する法律（２００４年６月公布、２００９年６月

までの政令の定める日に施行）、非上場会社は、

任意に株券を廃止するか否かを選択できます。

　電子化後、上場株券はその価値を失うことに

なります。ただし証券会社を通じて証券保管振

替機構に預託していただいていれば株主の権利

は保護されます。上場株券を移行日まで手元に

保有（タンス株）している場合、適時に処分出

来ない等の不都合が生じる可能性があります。

　今後のスケジュールでは、２００４年６月９日に

同法律が公布されていますので、現在は周知徹

底期間であり、株主あてに株券電子化のリーフ

レットなどを配付しているところです。

　現行の保振制度と新振替制度の違いでは、今

までは株主名簿は２つあり、名義株主と実質株

主名簿を管理していた。これが１つになる。証

券保管振替機構は振替機関へと移行します。

　上場株券の電子化手続きについてですが、移

行タイミングは、２００９年６月までの政令に定め

る日に一斉移行（一律適用）されます。一斉移

行日に現行のほふり制度から新振替制度へ移行

します。事前にほふり制度を利用しなかった分

については、特別口座へ移行されます。一斉移

行日後は、ほふりに預託していた株券の返還を

請求する事は出来ません。

　株主権保護の為の特別口座制度についてです

が、株主名簿に記載されている株主で、事前に

保振制度を利用していない株主のために、発行

会社が口座管理機関に株主ごとに開設します。

この特別口座はあくまでも株主権確保のための

口座で、処分のための口座ではありません。特

別口座からの振替先は

　①特別口座の名義人本人の他の口座

　②当該株式の発行会社の口座

　③失念株主の口座

に制限されます。名義書換を怠ってしまうと最

悪の場合株主権を喪失してしまう恐れがありま

す。

　また株券を手元に保管している場合には注意

が必要で、名義書換済の場合は株主権が自動的

に確保されますが、名義が書換未済の場合は当

然株主権が確保されません。場合によっては、

株主権を喪失してしまう恐れがありますので、

ご注意下さい。

　特別口座に関することですが、本人名義の場

合は、一斉移行時にそれぞれが指定した口座管

理機関に本人名義の特別口座を開設しますが、

処分（売却）のためには、事前に手続（振替）が

必要となります。

　また、他人名義の株券の場合では一斉移行時

に口座管理機関にその他人名義の特別口座が開

設されますので、それを口座管理機関の本人名

義の特別口座に振替し、それを証券会社等の本

人名義の証券取引口座に振替しなければなりま

せん。口座管理機関での他人口座から本人口座

への振替については条件がありまして、その名

義人と本人が協同で請求した場合と、確定判決

の内容を証明する書類、またはこれに順ずる書

類として和解調書等の主務省令で定めるものを

添付して請求しなければなりません。

　株式担保の取り扱いについての注意では、株

券を金融機関に担保に差し入れているケースと

金融機関等が担保株券を証券会社に預託してい

るケースが存在します。株券を担保として預け

ている場合では、信託銀行に債務者の特別口座

が開設されていまい、株券は無効になり、担保

権はなくなってしまいます。

　証券会社に預託している場合では、一斉移行

日の１ヶ月前から２週間前の日の間に金融機関

等が担保株券について特例保振預託することに

より、株式電子化後は金融機関等の債権者の口
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座の質権欄に記帳され、担保権が維持されます。

　一斉移行後の株式担保の取り扱いでは一斉移

行後は株券が存在しなくなりますので、金融機

関でも券面の保管の必要がなくなり、株券のデ

リバリーも発生しません。新制度下では債務者

側も債権者側でも振替制度を利用し、債務者か

ら債権者への振替によって担保を設定すること

が可能となります。

　上場会社の株券電子化が平成２１年です。株を

お持ちの方は是非ご注意ください。限られた時

間をお借りして、話をさせていただきました。

本日はお呼び頂きありがとうございました。

���������	
��



���������������������

会　　　　長　齋　藤　清　藏
会長エレクト　対　馬　健　一
副 会 長　二ノ宮　清　信
幹　　　　事　遠　藤　光　一
副 幹 事　中　出　敏　彦
会　　　　計　原　田　　　功

会 場 監 督　川　上　明　弘
理　　　　事　河　部　　　勲
理　　　　事　行　徳　幸　治
理　　　　事　佐　藤　寛　明
理　　　　事　平　間　達　也

委　　　　　　員副委員長委 員 長委　　員　　会

大沼　哲郎　　　　佐藤　　潔
森　　俊二　　　　河部　　勲
奥　　俊信

対馬　健一クラブ奉仕委員会

高田　　潔　　　　関野　政人
松川　一夫

澤田　　茂森　　俊二例 会 運 営 委 員 会

江端　　稔　　　　道　　重幸
吉田　清治　　　　佐藤　喜一（兼）
笠原　正昭（兼）　　福嶋　重男
西谷　英樹（兼）　　大嶋　孝広（兼）
森　　幹雄　　　　西谷　恭治（兼）
久木　隆生　　　　宮尾幸之助（兼）

中川　勝美河部　　勲親 睦 活 動 委 員 会

鈴木　康伸渡邊　裕久奥　　俊信クラブ会報委員会

山本　讓二（兼）　　西谷　英樹
串橋　伸幸（兼）　　宮尾幸之助

渡部　英次佐藤　　潔会 員 増 強 委 員 会

澤井　定七（兼）　　越野　俊興
田中　公一（兼）　　清水　　陞（兼）

平井　誠治大沼　哲郎会 員 研 修 委 員 会

深瀬　晏男　　　　角　　隆巨清水　　陞平間　達也職 業 奉 仕 委 員 会

松村　孝二　　　　江端　　稔（兼）
西田　剛正　　　　鈴木　康伸（兼）
佐藤　喜一　　　　武井　　哲
明澤　正樹　　　　渡邊　裕久（兼）
大嶋　孝広　　　　坂井　　智
森　　幹雄（兼）　　松田　宏幸
西谷　恭治　　　　久木　隆生（兼）

山本　讓二佐藤　寛明社 会 奉 仕 委 員 会

澤井　定七　　　　笠原　正昭田中　公一行徳　幸治国 際 奉 仕 委 員 会

宮井　清隆会 計 補 佐

串橋　伸幸会 場 監 督 補 佐
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